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【９月は「挨拶・姿勢」を正す月間】
昨年４月に開校して一年半が経とうとしています。 近の学校だよりでは良かったことを中心

に掲載してきましたが、現状はいいことばかりではなく色々な課題の改善に取り組む必要があり
ます。 近では、全体的に「元気のない挨拶・授業中の姿勢」が気になっていました。朝出会っ
ても素通りしていく生徒たちの元気のない姿が増えていて、短学活や朝読書・授業中に寝ていた
り、ベタ～と机に伏せていたりと気になる姿が見られることがあります。そこで、運動会後の心
の切り替えのタイミングとして、これからしっかりと課題の改善に取り組んでいきます。

まずは、『気持ちのよい元気な「挨拶」と授業に集中できるよい「姿勢」』を合い言葉に、各学
級や学年、部活動で取り組みを始めていただきました。そうすると、翌日からすぐに反応してく
れる生徒たちもあって、わざわざ私の近くまできて挨拶してくれる生徒たちが増えてきました。
また、朝読書や授業中でも、姿勢が崩れかける隣の仲間に声をかけて関わろうとする生徒や姿勢
の崩れる常連さんがシャキッとしている姿もあり、改めて「湯梨浜中の生徒たちの素直さ・反応
のよさ」を感じているところです。「当たり前のレベルを上げよう」「もう少しよくなろう」と本
気で取り組んでいる生徒たち、先生方が学校全体によい雰囲気をもたらしています。

その他、課題として気になることは以下のとおりです。
①昨年は給食で手もつけずに返されていた

パン、まさに残パンが多くなることがあ
りました。今年は「新型コロナウイルス
への対応」のために米飯給食だけでパン
は出されていませんが、学校栄養主任の
新先生のお話によれば、学級によっては
多く残る学級があるものの、全体的に残
菜は少ないとのことです。先日、廊下で
すれ違った生徒が「揚げパンが食べたい」
と言っていました。パンが好きな人も近
年増えていますが、パンや主菜・副菜に
ついて理由もなく「わがまま気まま・好き嫌い」がまかりとおるよ
うではいけません。『食』に関する学習も充実させていく必要があるようです。

②新校舎をいつまでもきれいで大切に使わせていただかなければなりませんが、１年経つと色々
と不具合や改修の必要な場所も出てきています。今年から、業務改善等への新たな取り組みと
して「水曜日は掃除なしデイ」として時間短縮を試みています。それもあってか「トイレの掃
除が今ひとつできていない」という状況もあります。会議等で他校を訪問することがあります
が、やはり落ち着いていない学校ではトイレの汚れ、中庭や階段等のゴミの散乱が目立ちます。

日頃から本校は、どの学級でも背面ロッカーの上や正面の白板とその周辺の整頓がされてい
るのが自慢の一つです。しかし、「掃除にしっかりと取り組めていない」課題があって、担当の
先生の姿を見てから掃除を始めるような情けない姿がないように取り組む必要があります。自
分たちが使用し、お世話になっている施設を自からきれいにするのが湯梨浜中の当たり前です。

③中学生のこの時期は一生涯で持久力を筆頭に体力が急成長する時期です。『自分の脚で歩いたり、
自転車で登校する』という意識も大切なことで、特に骨の成長期を逃すと成長度合いが低くな
っていくら栄養補給等の対処をしても効果は出にくいそうです。保護者の方々の中には交通事
故や不審者対応ということや、子ども可愛さで「つい玄関前までの送迎」となるのかもしれま
せんが、将来的にも今しかできない大切なこともあります。特に、生徒自身は何事もなければ
「自分で歩く習慣づくり」、いつまでもどこまでも親や家族に頼らないで「独り立ち」をする時
期です。また、「雨が降っても自転車でカッパを着て登校することが当たり前」という生徒が多
いのも他校にない湯梨浜中の生徒たちの自慢で、いつまでも大切にしてほしいことです。

④図書館や保健室、授業中の廊下・職員室・会議室等の静かに通行するべき所を、平気で口笛を
吹きながら通ったり、大騒ぎしている姿があり、「ＴＰＯ（時・場所・場に応じた対応）」と『礼
節』を身につける必要があります。過去には高校入試の試験会場で、休憩時間に大騒ぎして合
否に影響したこともありました。元気のよいのはいいことですが、落ち着いた生活や礼節、そ
の場に応じた対応等の社会性を身につけていく必要もあるようです。

他にもホームページに掲載しているとおり、学校評価の職員自身の自己評価の反省を活かし、
まずは職員自身がしっかりと取り組み、生徒たちにも考えさせていきたいと思います。

裏面へ →



【 交通安全週間 間近 】 ②
秋の交通安全運動が９月２１日（月）～３０日（水）に実施されます。つい先日は、本校の生

徒が自転車で、歩道を通行中の方と接触をしたトラブルがあったばかりです。 近でも地域・保
護者の方々から生徒たちの自転車の良くない乗り方について連絡をいただくことがあります。
近でも登下校のようすを見ていると、以下のような注意すべき状況があるようです。
①『二台・三台と横になって話をしながらの運転、数台で道幅いっぱいに広がる並進』※特に下
校時 ②『歩道内走行の不注意（小学生等の歩行者には 大限の注意）』 ③『交差点・横断歩
道での一時停止をしていない。』 ④『ヘルメットのあごひもがゆるんでいる。』

まずは、この四点を課題として、生活安全委員会の活動を中心に取り組みを徹底させていきた
いと思います。また、保護者の皆さまにも街頭指導にご協力いただくよう文書をお届けすると思
いますが、職員の立ち番については、この時期は下校指導に重点を置いて取り組みます。日が暮
れるのが早くなり、それに伴って下校時刻も徐々に早めていくところですが、事故に遭うことが
ないよう要所で生徒を見守りながら指導していきます。

ご家庭でも今一度、登下校の安全についてのご指導をお願いします。

①横断歩道（自転車横断帯のない）や踏切では一旦停止、自転車を降りて引いて渡る。
②自転車も早めにライトを点灯させる。③ブレーキやタイヤの空気圧の確認をしておく。
④並進をしない。一列で走行する。⑤ヘルメットのひもをしっかりと締める。
⑥荷台の荷物をきちんと固定する。荷物やひもがタイヤに巻き込まれないようにする。

車を運転していても、薄暗くなった時が も視界が悪くなります。早めに自転車のライトを付
けて自分の存在を車の運転手に知らせるとともに、横断歩道での一時停止、安全確認は特に大事
です。自転車は歩行者に対して車両の扱いになり、歩行者とぶつかって相手がケガをすると相当
な賠償責任が生じます。「暗くて気がつかなかった」「中学生だから・・」ではすまされません。

【 ありがたい一通の葉書・アンケート 】
先日、運動会の感想について、とても嬉しい一通のお葉書と保護者の皆様からアンケートをい

ただきました。『孫の運動会を楽しみにしている祖母です。今年初めて新しい中学校へ行き、たく
さんの生徒さんがおられてビックリしました。生徒さんや先生方の行いがいいので、天の神様も
台風を一休みされたかのようにすばらしい天候のもとで、 高の運動会に感動しました。先生方、
皆さん本当にご苦労様でした。ありがとうございました。感謝、かんしゃです。』（お葉書より）
《アンケートより》
①コロナで日常を失った 近…コロナ禍と猛暑の中の運動会を開催し

ていただき、本当に先生及び生徒会の方々に感謝を申し上げます。
今年は内容が凝縮し、生徒の団結と協力しながらの姿勢と、皆が
笑顔で楽しめており、「コロナのストレスが吹き飛んだ！」親の感
想です。ありがとうございました。テントは欠かせない物と、熱
中症予防できたことを確信いたしました。

②当たり前のことを当たり前にすることのできる生徒に育っている
ことを、運動会での子どもたちの姿を見て感じました。力一杯走
り切る姿、走力に関係なく自分の力を出し切ろうとする姿、また
開閉会式での姿勢等も素晴らしかったです。湯梨浜中２年目は、１年目より確実に前進してい
ると思いました。先生方ありがとうございます。・・・という文面でした。さまざまな対応のた

めに十分な練習ができず、演技も午前中までということで満足いただけるような運動会にできな
かったことを大変申し訳なく思っていたところでした。そこに、このようなお手紙やお褒めいた
だくアンケートをたくさんいただき「こちらこそ頭が下がる思い」で、ありがたく読ませていた
だきました。生徒たちは少ない練習の中で集中し、本番では一生懸命に頑張る姿があちこちで見
られ、多くの感動を与えてくれました。本当に自慢の生徒たちです。他にもさまざまなご意見を
いただいており、課題や来年の改善点となることも多く、今後の取り組みに活かしていきます。

こうしたお声をたくさんいただくことで、また我々教職員も頑張れます。校内文化祭、《１０月
３１日（土）》には、違った角度で成長した生徒たちの姿がお見せできるように取り組みますので、
またお出でいただきますようご案内させていただきます。ありがとうございました。

【不審者事案の連絡】 ・９月１６日（水）１５時４５分頃、宇谷のバス停近くで下校バスから
降りてきた児童に対して、自転車に乗った男性がポケットからカメラを取り出し、すれ違いざま
に写真を撮って泊方面に走り去った。特徴は、３０歳代くらいの男性で黄色いリュックを背負っ
ていた。連休にも入りますので、十分注意しましょう。
《お昼の曲》・ 近は、文化祭に向けて給食時に合唱曲をかけている学級もあるので一曲にしています。
○カレーライス（遠藤賢司）※この曲をご存じの方は相当なフォーク通の方でしょう。当日、給食にカレーが
出たのでついかけてしまいました。・夢の中へ（井上陽水）○ソングフォーユー（レオンラッセル）○プリーズ
ミスターポストマン（カーペンターズ）※カレンカーペンターのハッキリとしたさわやかな歌声は英語の教材
にも使われることがあります。○君の瞳は一万ボルト（堀内孝雄）・HERO（甲斐バンド）※運動会前日、元気
の出そうな曲にしてみました。○雨に微笑みを（ニールセダカ）・雨に濡れても（BJ トーマス）※特に意味は
無かったのですが、午前中は晴れていい天気だったのに、午後は急に強い雨となりました。あらま～


